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期市有风险 

入市需谨慎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

供应缩减无望，钢价上涨有限 
     —— “产业链”电话调研                          

 

要点 

1、 产业链调研。钢厂、矿贸易商、钢材贸易商以及下游终端用户。 

2、 对“发改委”所批复项目的消费预估 

3、 光大观点 
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“沪钢”期货价格价在持续近 3 个月，34%的下跌行情后，随着发改委“铁公基”项目批复

的推出，市场筑底反弹，在连续 3 天内最高上涨 9.4%。面对如此强劲的价格反弹，市场看法不

一。 

一、部分钢厂调研 

随着钢价的持续反弹，我电话调研部分钢铁企业企。其中以民营钢铁企业为主，被调研钢

企多数在唐山地区，粗钢年产能在 500 万吨左右。 

虽然近期钢价出现上涨，但是总体上来看是矿石价格上涨幅度大于钢坯价格上涨幅度，钢

坯价格上涨大于钢材价格上涨。这一方面反映了产业链中，原材料的厂商更有话语权。虽然说

钢材价格有所上涨，但是企业的销售却并不理想，库存依旧处于高位，贸易商进货并不积极。 

虽说出现生产亏损，但是多数企业原本就没有停减产计划，目前压缩成本是企业唯一实施

的相应措施。企业多数会继续生产，因为停减产面临的问题更多：比如银行贷款问题、人员就

业问题（多数企业家有一定的使命感）、现金流问题、市场份额问题等等。甚至部分企业新增

产能在价格合适时也会投入使用。钢材价格上涨后，企业就更不会停减产了。供应只可能有增

无减。 

 

二、部分矿石贸易商电话调研 

网站公布的矿石价格上涨幅度高于自己销售的价格上涨幅度，而且询盘后销量不畅，销售

依然比较困难。多数钢厂和选厂都是在极力缩减自己的矿石库存，矿产商现在的资金压力比较

大，如果销售不见起色的话，未来可能有贸易商抛货的可能。贸易商对未来市场依旧比较悲观。 

相比较而言，进口矿销售好于国产矿，而进口矿中，主流矿商的价格上涨好于非主流矿。 

 

三、部分钢材经销商电话调研 

部分经销商认为此次价格上涨是价格大幅下跌后的反弹，目前对未来市场不看好，因此对

于价格上涨是有货的经销商不出货，没货的经销商不进货，大家都在观望。因为市场销售不利，

钢贸商的资金比较紧张，所以此次价格上涨目前为止没有引起钢贸商的大幅进货，所以我们看

到社会库存没有出现激增。 

 

四、部分终端用户电话调研 

对前期下跌后的价格比较满意，由于未来手中有项目，害怕未来价格上涨因此希望在期货

盘子上买入一些低价货，进行买入保值。这几天价格调涨后，就相对谨慎了，希望逢低介入。 

 

五、光大观点 

由于短期内，发改委批复项目对消费的拉动有限，而国内钢铁供应在价格上涨后有增无减，

所以导致此次反弹的高度和时间都有限。 

以下有对此次发改委批复项目对钢铁消费的影响的测算： 

9 月 5 日，国家发改委网站集中公布多项城市轨道交通建设规划，涉及项目 25 个，总投资
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约 7000 亿元。据统计轨道交通每投资 1 亿元，可消费钢材 1.12 万吨，照此简单推算，7000 亿

元投资将拉动钢材消费量约 7800 万吨。9 月 7 号，发改委又批复了 13 个公路建设项目，总里程

数 2018 公里。据测算，公路投资中高速公路单公里用钢量最大，约为 360 吨；其他等级公路均

在 150 吨以下，一级公路每公里用钢量预计在 150 吨左右，二级公路的单公里用钢量在 80 公里

左右，其他公路（包括三级公路）预计每公里用钢量在 50 吨左右，以此简单推算，本次批复的

高速公路建设里程数共计 1942 公里，总用钢量约 69.912 万吨，另得到批复的西藏地区的三级公

路 76 公里，用钢量约 0.38 万吨，共计约 70.29 万吨。由以上可看到，此次发改委批复的铁路公

路项目总用钢量为 7870 万吨左右，占 2011 年总用钢量 6.8 亿吨的 11.5%。虽然说总量看起来不

小，但是大多数工程的建设周期都在 4-5 年，短期内对钢材的终端需求影响较小。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

免责声明 

本报告的信息均来源于公开资料，我公司对这些信息的准确性和完整性不作任何保证，也不保证所包含

的信息和建议不会发生任何变更。我们已力求报告内容的客观、公正，但文中的观点、结论和建议仅供参考，

报告中的信息或意见并不构成所述品种的操作依据，投资者据此做出的任何投资决策与本公司和作者无关。 



                                钢材专题报告 

请务必阅读正文之后的免责条款部分                                                       EVERBRIGHT FUTURES 

4 

 

 

 


